

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Penelitian ini memiliki tujuan sebagai sarana pengetahuan tentang apakah profitabilitas, leverage, ukuran perusahaan, dan kepemilikan institusional memiliki pengaruh terhadap penghindaran pajak. Penganalisisan yang telah dilakukan terhadap 49 perusahaan yang memenuhi syarat dan kriteria menghasilkan kesimpulan bahwa:

Variabel pertama yaitu profitabilitas tidak berpengaruh terhadap penghindaran pajak. Semakin tinggi tingkat profitabilitas sebuah perusahaan maka tingkat manajemen perusahaan dalam mengelola laba akan semakin baik. Dengan pengendalian manajemen yang baik maka perusahaan akan lebih siap dalam membayar pajak. Kondisi ini menyebabkan perusahaan tidak memikirkan upaya untuk menghindari pajak.

Variabel kedua yaitu leverage tidak berpengaruh terhadap penghindaran pajak. Walau pun modal perusahaan yang diperoleh secara utang mengakibatkan biaya pajak menjadi kecil, tetapi manajer lebih menghindari utang sebagai modal karena risiko di masa depan yang belum bisa diprediksi. Kondisi ini menyebabkan perusahaan tidak memikirkan upaya menghindari pajak melalui leverage.

Variabel ketiga yaitu ukuran perusahaan tidak berpengaruh terhadap penghindaran pajak. Semakin besarnya ukuran sebuah perusahaan diperoleh dari cara

perusahaan tersebut memperoleh laba. Semakin besarnya laba yang diperoleh, maka perusahaan akan semakin mudah untuk membayarkan segala kewajiban pajaknya. Kondisi ini menyebabkan perusahaan tidak memikirkan upaya untuk menghindari pajak.

Variabel keempat yaitu kepemilikan institusional tidak berpengaruh terhadap penghindaran pajak. Ketika kepemilikan saham lebih dominan dimiliki oleh investor, maka yang terjadi adalah manajer akan merasa kesulitan untuk melakukan upaya penghindaran pajak karna selalu terawasi investor. Kondisi ini menyebabkan perusahaan akan sulit untuk berupaya menghindari pajak.

## B. Saran

Dari hasil analisis dan simpulan yang telah dijabarkan, maka rangkaian saran untuk penelitian selanjutnya ialah sebagai berikut :

1. Penelitian selanjutnya disarankan meneliti lebih dalam lagi mengenai sebab atau faktor yang mempengaruhi penghindaran pajak dengan menggunakan variabel independen yang berbeda, misalnya variabel *transfer pricing* atau pun dengan variabel lainnya.
2. Penelitian selanjutnya tidak hanya menggunakan mata uang rupiah, namun menggunakan mata uang asing.

3. Penelitian selanjutnya diharapkan memperluas sampel tidak hanya sampel yang digunakan perusahaan manufaktur saja, namun menggunakan perusahaan tambang, jasa, dan dagang.

#### C. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini memiliki keterbatasan sebagai berikut:

1. Penelitian ini hanya menggunakan perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI yang menerbitkan laporan keuangan dalam bentuk rupiah.
2. Penelitian ini hanya meneliti rentang waktu yang pendek, yaitu selama 3 tahun 2015-2017.

#### D. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian ini, dikemukakan implikasi penelitian menjadi:

##### 1. Dampak bagi perusahaan

Dampak bagi perusahaan adalah perusahaan lebih memperhatikan kinerjanya sehingga tidak terjadi lagi penghindaran pajak.

##### 2. Dampak bagi lingkungan sekitar perusahaan

Dampak bagi lingkungan sekitar perusahaan adalah perusahaan lebih bertanggung jawab dalam mengevaluasi keadaan lingkungan yang harmonis dan selaras antara pihak perusahaan dengan masyarakat atau pemerintah.

### 3. Dampak bagi sosial

Dampak bagi sosial adalah masyarakat memperoleh pengetahuan tentang betapa pentingnya membayar pajak untuk pembangunan nasional yang baik.

### 4. Dampak bagi ekonomi

Dampak bagi ekonomi adalah pendapatan Negara akan lebih maksimal ketika kegiatan pembayaran pajak berjalan dengan baik tanpa adanya upaya penghindaran pajak.